

## La oficina de doctrina del Vaticano reafirma que los católicos no pueden ser masones



Credit: dade72/Shutterstock

palacio del vaticano cúpula basílica de San Pedro

Crédito: dade72/Shutterstock

Courtney Mares

Por Courtney Mares

Ciudad del Vaticano, 15 de noviembre de 2023 / 05:40 am

El Dicasterio para la Doctrina de la Fe (DDF) del Vaticano publicó el miércoles un documento que reafirma que los católicos tienen prohibido convertirse en masones.

El nuevo documento firmado por el Papa Francisco y el Prefecto del DDF, el cardenal Víctor Fernández, fue escrito en respuesta a un obispo de Filipinas que había expresado su preocupación por el creciente número de católicos en su diócesis que participan en la masonería y pidió sugerencias sobre cómo responder pastoralmente.

La respuesta del dicasterio, fechada el 13 de noviembre, pide “una estrategia coordinada” que involucre a todos los obispos de la Conferencia Episcopal Católica de Filipinas para promover la catequesis “en todas las parroquias sobre las razones de la irreconciliabilidad entre la fe católica y la masonería”.

Los masones son la sociedad secreta más grande del mundo, sujeta a juramentos. La masonería promueve ideas y rituales incompatibles con la fe católica, incluido el indiferentismo, o la posición de que una persona puede agradar igualmente a Dios sin dejar de pertenecer a cualquier religión, y un concepto deísta de un "Gran Arquitecto del Universo".

El documento del Vaticano reafirma que "aquellos que están formal y conscientemente inscritos en Logias Masónicas y han abrazado los principios Masónicos" caen bajo las disposiciones de la "Declaración sobre las Asociaciones Masónicas" de la Iglesia Católica de 1983.

La declaración de 1983, firmada por el cardenal Joseph Ratzinger cuando era prefecto de la Congregación para la Doctrina de la Fe, declara que los católicos que se inscriben en asociaciones masónicas "están en estado de pecado grave y no pueden recibir la sagrada comunión".

Tendencias

1

A medida que se acerca la inauguración presidencial de Venezuela, la Iglesia pide "respeto por los derechos humanos"

2

Ex pasante de CNA encuentra su vocación en SEEK: el viaje de discernimiento de la hermana Tonia

3

Incendios forestales en la iglesia del área de Los Ángeles obligan al cierre de escuelas

4

El cardenal Tobin anuncia una iniciativa sinodal de "conversión pastoral" para la Arquidiócesis de Newark

5

Los católicos desafían la ley de Maine que excluye a las escuelas religiosas del programa de asistencia para la matrícula

El nuevo documento del DDF aclara además que estas medidas "también se aplican a cualquier clérigo inscrito en la masonería".

El dicasterio invita a los obispos de Filipinas a considerar la posibilidad de hacer una declaración pública sobre la enseñanza de la Iglesia sobre la masonería.

"La pertenencia a la masonería es muy importante en Filipinas; no sólo implica a quienes están formalmente inscritos en las logias masónicas, sino, de manera más general, a un gran número de simpatizantes y asociados que están personalmente convencidos de que no hay oposición entre la pertenencia a la Iglesia católica y a las logias masónicas", dice el documento del DDF.

"En el plano doctrinal, hay que recordar que la pertenencia activa a la masonería por parte de un fiel está prohibida debido a la irreconciliabilidad entre la doctrina católica y la masonería", añade.

La prohibición de la Iglesia Católica sobre la masonería se remonta al Papa Clemente XII, quien la condenó formalmente en una bula papal en 1738.

A principios de este año, UCA News informó que los católicos en Filipinas habían expresado su preocupación por el hecho de que algunos de los participantes en las consultas del Sínodo diocesano y nacional sobre la sinodalidad eran miembros de la masonería, lo que, según algunos, había creado confusión con respecto a la enseñanza de la Iglesia sobre el tema.

La conferencia de obispos católicos filipinos emitió una aclaración en marzo en la que declaraba que los obispos de Filipinas “siempre han mantenido y defendido la posición oficial católica (magisterial) sobre la inaceptabilidad de la masonería, dados sus graves errores tanto en la doctrina (principios filosóficos) como en las prácticas”.

Fernández dirigió la nota del DDF al obispo Julito Cortes de Dumaguete, Filipinas. En él, también hace referencia a las directrices pastorales publicadas por la conferencia episcopal filipina en 2003.

El Papa Francisco aprobó el documento sobre la masonería en una reunión con Fernández el 13 de noviembre. Está disponible en el sitio web del Vaticano en inglés e italiano.